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Frage Nummer 37 
mit der dazu eingegangenen Antwort der Staatsregierung 

 

Abgeordneter 
Maximilian 
Deisenhofer 
(BÜNDNIS 
90/DIE GRÜ-
NEN) 

Ich frage die Staatsregierung, wie sich der Flächenverbrauch in 
Schwaben in den vergangenen drei Jahren zusammensetzt 
(bitte aufgeschlüsselt nach Bereichen Wohnen, Verkehr, Ge-
werbe etc.), wie sich der Flächenverbrauch regional in Schwa-
ben verteilt (bitte aufgeschlüsselt nach Landkreisen und kreis-
freien Städten und Bereichen Wohnen, Verkehr, Gewerbe etc.) 
und welcher Stellenumfang auf Flächensparmanagerinnen 
bzw. Flächensparmanager in Schwaben entfällt? 

Antwort des Staatsministeriums für Wirtschaft, Landesentwicklung und 
Energie 

Die statistischen Daten für die Flächenneuinanspruchnahme der letzten drei Jahre 
beziehen sich auf die Jahre 2018 – 2020. Das Berichtsjahr 2020 ist das aktuellste 
vom Landesamt für Statistik veröffentlichte Berichtsjahr zur Flächenerhebung nach 
Art der tatsächlichen Nutzung. Die Flächenneuinanspruchnahme für Siedlungs- und 
Verkehrsfläche im Regierungsbezirk Schwaben belief sich im Jahr 2020 auf rd. 650 
ha (31.12.2020). Im gesamten Betrachtungszeitraum belief sich die Zunahme auf 
rd. 1 840 ha. Die Veränderung der Siedlungs- und Verkehrsfläche lässt sich in fol-
gende Nutzungsarten aufgliedern (Werte für 2020): Wohnbaufläche (rd. 230 ha), 
Industrie- und Gewerbefläche (170 ha), Halde (3 ha), Fläche gemischter Nutzung 
(rd. 100 ha), Flächen besonderer funktionaler Prägung (3 ha), Sport-, Freizeit- und 
Erholungsfläche (rd. 60 ha), Friedhof, Verkehr (rd. 90 ha). Grundsätzlich ist festzu-
halten, dass Flächenneuinanspruchnahme nicht mit Versiegelung gleichzusetzen 
ist (nur ca. 50 Prozent). 

Die Werte differenziert nach Nutzungsarten für die einzelnen Berichtsjahre und für 
die verschiedenen räumlichen Zuschnitte (Regierungsbezirk, Landkreise/kreisfreie 
Städte) finden sich in der Anlage*). Negative Werte sind gleichbedeutend mit einer 
Flächenrückgewinnung, die häufig auf Korrekturen im Datenbestand der Vermes-
sungsverwaltung zurückzuführen sind. Zudem veröffentlicht das Landesamt für Sta-
tistik die angefragten Daten regelmäßig im Internet. Das Berichtsjahr 2020 ist unter 
dem Link a5111c_202000.pdf (bayern.de) abrufbar. Die Daten zu den Landkreisen 
in Schwaben sind ab Seite 22ff. dargestellt. 

Es sind zwei Flächensparmanager an der Regierung von Schwaben beschäftigt, 
davon wurde eine Stelle neu geschaffen. 
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*) Von einem Abdruck wurde abgesehen. Die Anlage ist als pdf-Dokument hier ein-
sehbar. 
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